

Le 7 avril marque chaque



année la célébration de la Journée mondiale de la Santé qui coïncide avec l'anniversaire de l'Organisation mondiale de la Santé (OMS). Au Maroc, la Journée mondiale de la santé a connu cette année une célébration de grande envergure marquée par la présence du Docteur Tedros Adhanom Ghebreyesus, Directeur général de l'OMS et du Docteur Ahmed Al Mandhari, Directeur régional de l'OMS pour la Méditerranée orientale. Il s'agit de la première fois où le Maroc accueille ces deux personnalités au même moment. À cette occasion l'OMS et le ministère de la Santé ont organisé conjointement une série d'activités pour célébrer la journée.

Les activités de célébration ont été officiellement lancées le 7 avril par une **marche symbolique** « *walk the talk*»

organisée au Parc Hassan II à Rabat sous le thème : « Santé pour tous et par tous : de la parole aux actes ». Cette marche a connu une grande mobilisation des partenaires et autres acteurs de la santé et de la société civile, en plus des représentants du corps diplomatique, des organisations internationales et des célébrités du monde du cinéma, de l'art, de la culture et du sport. Au lancement de la marche, les participant(e)s main dans la main, ont formé une chaîne de solidarité symbolisant l'engagement à combler les écarts et à travailler en collaboration, en vue de progresser vers la couverture santé universelle.

La célébration de la Journée mondiale de la Santé s'est poursuivie le lendemain avec une **rencontre nationale**

autour du thème de la journée « Santé pour tous et par tous : un appel à la solidarité et à l'action ». La cérémonie d'ouverture a été inaugurée par un message de Sa Majesté le Roi Mohammed VI adressé aux participants et lu par le Ministre de la Santé en présence du chef de

Gouvernement, de plusieurs Ministres et Secrétaires d'Etat ainsi que des représentants du corps diplomatique, d'organisations internationales, d'institutions nationales et de la société civile. Le Chef du Gouvernement et les Directeurs général et régional de l'OMS se sont également adressés aux participants à l'ouverture de la journée. La Lettre Royale était axée sur l'importance des soins de santé primaires pour la réalisation de la couverture santé universelle et des objectifs de développement durable, notamment l'ODD3. Sa Majesté Le Roi Mohammed VI a souligné les efforts du Maroc en matière de couverture médicale de base, notamment à travers l'AMO (Assurance Maladie Obligatoire), le RAMED et les efforts d'élargissement de l'accès aux régimes d'assurance maladie aux étudiant(e)s et aux migrant(e)s. Sa Majesté le Roi a également remercié l'OMS pour son soutien constant au Royaume du Maroc dans ses efforts pour l'amélioration du système national de santé et a exhorté le gouvernement à diligenter l'adoption des textes législatifs et réglementaires portant sur la réforme des soins de santé primaires et à poursuivre l'élargissement de l'AMO. À l'occasion de cette rencontre, une charte qui prévoit la mise en œuvre du plan multisectoriel sur la prévention et la maîtrise des maladies non-transmissibles a été signée par les représentants de 11 départements ministériels et de représentants de la société civile et du secteur privé.

En parallèle à leur participation aux activités de célébration de la Journée mondiale de la Santé, le Dr Tedros Adhanom Ghebreyesus, accompagné du Dr Ahmed Al Mandhari, ont tenu une série de **réunions bilatérales** officielles de haut niveau avec le Chef du Gouvernement, le Ministre de la Santé et le Ministre des Affaires Etrangères et de la Coopération Internationale. Ils ont également participé, aux côtés du Ministre de la Santé, **à l'inauguration du centre de santé Mers El Kheir**

à Témara, qui offre un panier complet de services de soins de santé primaires. Le Dr Tedros et le Dr Al Mandhari ont par la suite

**visité l'Hôpital d'oncologie et d'hématologie pédiatrique au CHU Ibn Sina**

Le Dr Ahmed Al Mandhari a, de son côté, participé à la **cérémonie de clôture de la Conférence Arabe de Santé Publique**

à Casablanca et a visité l'hôpital Cheikh Khalifa où il a eu l'occasion de voir les différents services et prestations offertes par l'hôpital. Le Directeur régional a également effectué une **visite à l'hôpital de maternité et de santé reproductrice les Orangers**

à Rabat reconnu, depuis août 2018, centre collaborateur de l'OMS en santé reproductrice, formation et recherche. Durant sa visite, Dr Al Mandhari a souligné l'importance des centres collaborateurs pour l'OMS et leur rôle clé dans le développement des politiques, de la recherche, du renforcement de capacités et dans le partage d'expériences aux niveaux régional et international.

Enfin, Maroc Télécom s'est associé aux activités de célébration de la Journée mondiale de la

Santé en ***illuminant sa Tour en bleu*** et en diffusant les messages de la journée et ce durant les soirées du 6 et du 7 avril 2019.

Wednesday 17th of April 2024 04:42:11 PM